# Site internet https://ensemble-pastoral-du-marsan.diocese40.fr



Notre-Dame-des-Trois-Rivières Saint-Jacques-des-Grands-Pins Saint-Martin-du-Marsan Saint-Pierre-et-Saint-Paul-du-Marsan

# Vie de nos paroisses!

Du 24 août au 1er Septembre 2024

# **Infos Ensemble Pastoral**

#### 1. Quelques chantiers de rentrée.

Voici quelques extraits d'un article de l'abbé Denis Cazaux qui paraîtra dans le numéro de rentrée du Journal Clarté. Nous les reproduisons ici car ces chantiers de rentrée évoqués concernent toute la communauté.

#### Quelques chantiers pour la rentrée

Le 19 juin dernier s'est tenue à St Pierre-du-Mont une assemblée générale des Equipes et Conseils Pastoraux de nos paroisses. L'objet de cette rencontre était de prendre conscience des changements qu'allait provoquer la réduction du nombre de prêtres sur notre ensemble pastoral, et de discerner quelques priorités pour préparer l'avenir.

Quatre ateliers ont permis à chacun de débattre et de faire des propositions.

### ① La gouvernance de l'Ensemble Pastoral

Autant la gouvernance a été réfléchie au niveau de chaque paroisse, autant elle reste à être définie au niveau de l'Ensemble Pastoral. A l'heure du synode diocésain, il n'est pas normal que le pilotage de notre grand paquebot, ne repose que sur les épaules d'un prêtre modérateur ou d'une équipe de prêtres.

Aussi, avec la bénédiction de notre évêque, va être mise en place une équipe de pilotage comprenant deux délégués de chacune des paroisses.

#### ② L'importance de la Pastorale de proximité dans nos villages et nos quartiers

Les structures dans l'Eglise, même si elles sont nécessaires, n'ont qu'un but, c'est de servir la vie de la foi et l'annonce de l'Evangile. Et le témoignage chrétien ne peut se vivre que dans la rencontre et la proximité avec les personnes.

Voilà pour nous un défi essentiel à relever : celui de constituer ou de maintenir dans nos villages, dans nos quartiers, le signe de fraternités authentiques qui prient et qui vivent l'attention aux personnes et la charité.

#### 3 Changement dans l'organisation des messes.

Ce point était fortement attendu par les participants à notre assemblée générale. Tout le monde avait bien conscience que la diminution du nombre de prêtres allait entraîner une diminution du nombre de messes.

Il a paru clair que sur St-Martin-du- Marsan et St-Jacques-des-Grands-Pins, il ne fallait pas toucher à la Messe unique du dimanche matin, qui permet de « faire paroisse » autour de l'Eucharistie.

St-Pierre-et-St-Paul-du-Marsan a la chance de pouvoir vivre deux messes, une le samedi soir et une le dimanche. Il a été décidé de les conserver au moins cette année.

C'est donc sur Notre-Dame-des-Trois-Rivières que l'effort sera porté. Il y a en effet sur cette paroisse deux messes le dimanche à 10h30.

Dès cette rentrée, il n'y en aura plus qu'une :

- -sur St Pierre du Mont pour les « dimanches ordinaires »,
- -sur la Madeleine pour les fêtes et les « Dimanches autrement ».

L'église de la Madeleine, de par sa capacité, devient l'église des rassemblements.

Les Messes du samedi soir à St Médard et de 9h à St Jean d'Août ne bougeront pas.

Ces changements, c'est sûr, vont entraîner des bouleversements dans nos habitudes mais il nous faut les vivre positivement. Ces regroupements voudraient favoriser la constitution de communautés rassemblées, plus ferventes et plus fraternelles.

#### **4** Quelles évolutions envisager dans la Pastorale des funérailles.

Jusqu'ici, les prêtres sont en première ligne de l'organisation des obsèques. A tour de rôle, chaque semaine, ils gèrent une astreinte de téléphone les reliant aux Pompes funèbres et cela devient bien lourd ... tout en sachant que leur ministère ne peut se réduire à la pastorale du deuil. Des solutions vont devoir être trouvées cette année pour la gestion de ce téléphone et l'avancée vers un meilleur équilibre.

#### 2. Arrivée du Père Junior Chaperon

Depuis le 13 août, un nouveau visage est venu renforcer l'équipe des prêtres, il s'agit du Père Junior Chaperon, fraîchement débarqué de Haïti.

Agé de 38 ans, prêtre depuis 8 années, il vient nous partager le meilleur de son cœur de pasteur. Nous lui souhaitons la bienvenue et l'accompagnerons de notre mieux dans une première phase d'adaptation (découverte de notre pays, de son Eglise, examen du permis de conduire...)

## 3. Horaires des Messes des 31 août et 1er septembre

Ce sera un week-end de transition au niveau du nombre de prêtres... (certains seront en déménagement et d'autres ne nous auront pas encore rejoints).

Voici donc un calendrier exceptionnel

Samedi 31 août : deux messes dominicales anticipées

- -Eglise de St Médard (Mont de Marsan) à 18h30
- Eglise de Grenade 19h.

Dimanche 1 septembre : quatre messes dominicales à l'occasion de fêtes de villages ou de quartiers

- St Jean d'Août, messe des fêtes (10h30)
- St Pierre du Mont (10h30)
- Chapelle de Lamolère (10h30)
- Eglise de Laglorieuse (10h30)

#### 4. Remerciements

Ce petit mot pour traduire toute notre reconnaissance à tous et à toutes pour votre amitié et votre solidarité manifestées le 10 août dernier à Benquet. Merci pour les bons moments de rencontre, de convivialité et de fraternité. Dieu vous bénisse. Pères Georges, Michel et Paulin.

#### 5. Inscriptions catéchèse

Permanences d'inscription à la salle paroissiale de St Médard à Mont de Marsan et à la salle Jean Cassaigne à Grenade :

Les mercredis 4 et 11 septembre, de 17h à 19h Les samedis 7 et 14 septembre, de 10h à 12h

# Vie Diocésaine

#### Octave de Buglose (2 au 8 septembre)

Notre diocèse a la chance d'avoir un sanctuaire marial dont nous venons de fêter les 400 ans.

Et nous aimons chanter « Notre Dame de Buglose, si chère aux cœurs landais » ...

C'est le moment de lui prouver et de placer notre rentrée pastorale et scolaire sous son regard.

Voici ci-dessous le programme détaillé de la semaine mariale de Buglose.

https://diocese40.fr/les-journees-mariales-de-buglose/

N'hésitons pas à rejoindre telle ou telle journée.

# Pèlerinage à la Salette

Il reste encore des places pour le pèlerinage à La Salette, Ars et Paray le Monial, du 23 au 29 septembre prochain. Pour tous renseignements, vous pouvez téléphoner au 06 60 12 42 33 ou écrire un mail à <u>pelerinages@diocese40.fr</u>